Workshop: "Ausbildung an der Universität Freiburg"

Warum ein Workshop "Ausbildung an der Universität Freiburg"?

Durch die aktuellen Herausforderungen wie Fachkräftemangel oder demographischer Wandel ist das Thema "Ausbildung" im Sinn einer Berufsausbildung auch an der Universität zunehmend in das Blickfeld geraten. Denn wenn es vor dem Hintergrund der genannten Herausforderungen und im Kontext der enormen Konkurrenzsituation darum geht, gut ausgebildete Menschen für die Universität zu gewinnen und dort auch zu halten: Was liegt da näher, als selbst auszubilden, für den eigenen Nachwuchs zu sorgen und sich damit als attraktive Ausbildungseinrichtung zu präsentieren? Dafür aber ist es notwendig, dass der gesamte Ausbildungsprozess "aus einem Guss" erfolgt, wobei nicht die Ausbildungsinhalte, sondern die einzelnen Verfahrensschritte vom Bewerbungs- und Auswahlverfahren über die Betreuung während der Ausbildung bis hin zur Kontaktpflege zu ehemaligen Azubis gemeint sind.

Ziele des Workshops

Der Workshop "Ausbildung an der Universität Freiburg" verfolgt mehrere Ziele: Er soll die verschiedenen Personen und Bereiche, die mit dem Thema "Ausbildung" zu tun haben, zusammenbringen, alle für das Thema relevanten Aspekte sammeln, den bis dahin erhobenen Status Quo ("Was bietet die Universität im Moment?") analysieren und konkrete Schritte für das weitere Vorgehen erörtern und beschließen. Denn aus dem Workshop mit dem Charakter eines Brainstormings soll ein Projekt werden, in dem durch die Zusammenarbeit aller relevanten Stakeholder Ziele und Maßnahmen zum Thema "Ausbildung" erarbeitet und zur Umsetzung vorgeschlagen werden.

Kontakt:

Helmut Waller, Connected Services (helmut.waller@zv.uni-freiburg.de)